

ぶらネットこまき

(古牧地区住民自治協議会広報紙)



第84号

古牧だより通算178号

こんなことやりたいな 古牧地区 子ども会総会

5月21日（土）に古牧公民館で、第15回古牧地区子ども会総会が開かれました。

13地区の子ども会会长とそのほかの6年生を含め、計71名が集まり、今年度「こんなことやりたいな」を各地区で考え、計画したものをみんなの前で発表しました。

夏祭り、運動会、ハロウィンパーティー やクリスマス会などさまざまな時季、企画



が計画されました。しっかり準備をして成功するようがんばりましょう。

（青少年育成部）

木遣りに相づち セイイ 勇ましく 3神社で御柱祭

今年は数えて7年に1度の御柱祭でした。御柱祭は、諏訪大社の諏訪神社を祭神とし、寅年と申年に執り行われています。古牧地区では、東和田区の和世田神社、西和田区の和田神社、南長池区の長池神社の3神社です。

このうち南長池区の長池神社では5月3日（祝日）が本祭りでした。当日は天気も良く、神社総代・区役員・育成会をはじめ、金棒引き・お稚児・第一御柱・第二御柱に宝船、最後に神楽と総勢200名以上の大行列。街を練



長池神社「金棒引き」

り歩き、行く先々で多くの方から声援と歓声を受けました。

長池神社に宮入り後、大勢の区民が見守るなか御柱を二本建て、大歓声のもとに幕を閉じました。これからも伝統を守り、続けてほしいと思います。

（記事：南長池区・北村美智子通信員、写真：和世田神社・宮下正幸通信員、和田神社・祭典実行委員会提供、長池神社・北村通信員）

（和世田神社・和田神社の御柱祭写真は3面に掲載）



長池神社「建御柱」

子どもたちを守れ! 大人・地域の力を發揮して 学校と地域で子どもの安全を守る古牧地区連絡会開かれる

5月19日、安全部会の主催で「学校と子どもを守る古牧地区連絡協議会」が開かれました。古牧地区の子どもたちが通う6小中学校、警察・区長・PTAをはじめ関係団体の長ら80名余が出席。各学校の施策と取り組み、地域の交通安全部、防犯部、防犯女性部などの発表がありました。

自治協議会の交通安全部会は、古牧地区で3年前に女子中学生をはじめ4人の痛ましい交通事故を契機に発足。西尾張部交差点と信号機の改善を提起、毎月第1水曜日の交通安全啓蒙活動等々の施策をしてきました。死亡事故ゼロの意識が高まり、重大事故を防ぐのに貢献してきました。

女子生徒が死亡した三陽中学校では、生徒自らが新たな取り組みを始めています。あの死亡事故を忘れてはいけない、安全の強い思



いを風化させてはならないと立ち上がりました。生徒会が8月7日の月命日に、毎月7日に全クラスが『交通安全の誓い』を行っています。総合学習は「交通安全」がテーマです。

警察から、人身事故の傾向は、件数は減っているが負傷者・死亡者数が増えている、古牧地区は店舗・銀行の駐車場、出入り口の安全不確認による事故が増えているので注意してほしいと要望。自転車のルールを守らない身勝手な運転が多いことにも触れられました。子どもは大人の真似をします。大人自らがルールを守ることが事故をなくすことでもあり、子こどもたちへの教育であると訴えられました。

込山安全部会長は、提起された施策を各区の区長さん、防犯部、PTAらのみなさんが広く積極的にすすめることが、子どもたちを守る大人・地域の責任と呼びかけました。

(防犯部)



5月3日、恒例の守田廻神社春まつりの子ども神輿が、大勢の子ども達に引かれ町内（春は東、北地区）を賑やかになりました。

とても暑い日でしたが、最後まで元気に盛り上げてくれました。



寝たきりを半分に減らす 3つのポイント 古牧地区・地域福祉大会開かれる

去る、5月27日、135名の出席のもと、地域福祉大会が開催され、地域活動事例発表では、西尾張部区の毎週開かれている「はつらつ運動講座」の発表があり、これからの地域福祉にとって大変意義深い活動でした。



引き続き
「寝たきりを
半分に減らす」
と題して、大
岡診療所所長
の、内場廉先
生の講演があ
りました。

3つのポイント

- ① 毎朝、血圧を測る。
- ② 毎朝、体重を測る。
- ③ 食事のはじめに10分間野菜を食べる。



この3つを毎日実行することが「寝たきりを半分に減らす」重要なことと教えて頂きました。糖尿病予防、認知症予防にも効果があるようです。自分自身の健康を保つために、きちんと管理することが大切と学びました。

古牧では、本年度から、毎週金曜日に「ほんわか健康塾」を開催しています。

健康問題3本柱で開かれた福祉大会でした。参加者からは大変好評をいただきました。



和世田神社「お稚兒」



和田神社「里曳き」



和世田神社「建御柱」



和田神社「御垣宮入り」

6月から8月の主な行事実施日のお知らせ (多くの皆様の参加をお待ちしています)

事業名	実施日	各区	実施内容	お問合せ先
アメシロ防除活動	6月1日～9月30日	古牧公民館	公共施設等の樹木の消毒他	環境美化部 241-8098
男女共同参画セミナー	6月22日(水)	古牧公民館	男女共同参画社会の意識の高揚を図る	人権・男女参画部 090-7827-0428
ひとり飯	7月11日(月)	各区	一人暮らしの方々と料理を作り食事しながら交流を図る	ボランティアセンター 244-8159
夏の交通安全運動	7月22日～7月31日	古牧公民館	交通安全の啓発	交通安全部 224-8494
社会を明るくする運動集会	7月23日(土)	長野運動公園	青少年の非行問題の理解を深める	実行委員会(総務部) 259-8359
世代交流マレットゴルフ大会	7月31日(日)	古牧公民館	地域の活性化及び住民のコミュニケーションを図る	福祉健康部 263-4376
防火・防犯・交通安全ポスター審査会	8月20日(土)	3会場	応募作品の審査	防犯部 243-4271
公民館対抗球技大会	8月21日(日)	各区	地区公民館野球・バレー・卓球対抗試合及び交流	公民館部 227-2991
夏季夜間防犯パトロール		各地区	夜間防犯パトロール	防犯部 243-4271

しゃばえんびつ



ふるさとの森づくり 回想

4月から古牧支所に来所する回数が増えたり、久しぶりに古牧小学校の入学式に参列させていただいたりする機会があり、小学校校庭の周囲の木々を見ながら20数年前の作業を思い出しました。手元に当時の資料がないため記憶のみで書いていますので、間違いがあってもご容赦ください。

古牧地区住民自治協議会の伊藤顧問と当時の故小森校長先生が親しき間柄であるというご縁もあり、行政、教育関係のご援助をいただき実施できたと記憶しております。土曜日の午後、保護者、教職員そして高学年の児童が中心となり、事前に準備していただいた校庭周囲の盛り土に大量の苗木を植えました。当時のコンサルタントの方に未来に残るであろう木の本数の少なさを聞き、自然の生存競争の厳しさを実感した思いがあります。

当時、準備から実行まで関わった人々は大変だったと思います。私も周りの方々に助けられました。そしてありがたいことに今もその付き合いは継続しています。

今この場所にたたずむことが、当時のPTA活動に携わった方々、作業を手伝った子どもたちにとって、小学校での日常、友だちとのやりとりに思いをはせるきっかけになるとうれしいです。

(湯田 正敏)



古牧地区の世帯数と人口

28年5月1日現在

11,188世帯

26,736人

(男 13,197人 女 13,539人)

■発行所

古牧地区住民自治協議会

(電話・FAX 259-8359)

(HP <http://www.komakichiku.com/>)

■発行者

宮島 俊文

■編集

ぶらネットこまき編集委員会

■印刷

(有)小池印刷